

北海道札幌視覚支援学校



# 学校だより

令和6年度 第2号

令和6年7月25日発行

〒064-8629

札幌市中央区南14条西12丁目1番1号

TEL 011-561-7107

URL <http://www.sapporoshikaku.hokkaido-c.ed.jp/>

## 1学期を振り返って

教頭 吉田 千波

あっという間に1学期が終わります。

今年の夏も暑くなりそうです。学校の普通教室と寄宿舍の部屋にウィンドエアコンが付きました。これで少しは涼しい環境で学習ができると思います。

さて、1学期の行事では、すべての学部の見学旅行、宿泊研修が終わりました。それ以外の学年も校外学習、社会科見学などそれぞれの場所で様々な経験を通して学んできたことでしょう。

幼小学部では、春の遠足を復活させ、バスで北海道開拓の村に行ってきました。

運動会では、札幌龍谷高校インターアクトクラブのみなさんがボランティアとして朝の準備から競技、片付けまでお手伝いいただきました。また、毎年ダンスを教えてくださっているコンサドルズの方々もきてくださり、応援ダンスでは、先生方やボランティアのみなさんのほか来賓の方々も一緒に踊り、みんなが一つになった応援ダンスでした。

もう一つ今年は特別、エスコンフィールドでのファイターズの試合観戦の招待に当たり、小学部、中学部、高等部普通科でFビレッジ体験学習をしてきました。昼食は個々に食べたいものを選び、電子マネーで購入するなど、時間の関係で試合を最後まで

で観戦することはできませんでしたが、ファイターズの新しい球場で野球観戦を楽しむことができました。

\*\*\*\*\*

## 【10年記念】

10年のロゴが決まりました。全校から候補を募りました。本校キャラクターのあいりすと10が組み合わさったかわいいロゴです。いろいろなところに「10年記念あいりす」がいますので見てみてください。

専攻科では、毎年北海道マラソンのときにマッサージボランティアをしています。その際に使用するタオルとTシャツを作ってくださいているよつ葉乳業さんの協力により、今年度は本校が開校して10年記念ということで、全校幼児児童生徒と職員で着るTシャツを作ることになりました。そのデザインを小学部から専攻科の児童生徒で意見を出し合いました。それらのイメージをもとにデザイナーの方にデザインしてもらい、3つのデザインと色の候補から、児童生徒と職員の投票から決定しました。できあがってくるのが楽しみです。



## 幼稚部

### たなばた会

教諭 島貫 麻衣子

7月8日(月)にたなばた会を行いました。手のひらいっぱい絵の具をつけながら短冊の模様を作ったり、たなばたの歌に親しんだり、たなばたにまつわる絵本を読んだりしながら、この日が来るのを心待ちにしていました。

会の当日、いよいよちょうちん行列がスタートしましたが、なんだか



ドキドキした様子。校長先生をはじめ、たくさんの先生方やお兄さんお姉さんに温かく声をかけてもらい、少しずつ和んでいきました。年長児は「ろうそく一本ちょうだいな〜」の歌の後に「ちょうだいな」と両手を合



わせてお願いをし、ろうそくとお菓子をたくさんもらうことができました。

年少児はちょうちん行列の面白さに気付き、早くも来年のたなばた会が楽しみになったかもしれません。最後の訪問先に到着

した頃には少し疲れたようでしたが、無事に幼稚部に帰ることがで



きました。年少児は初めて、年長児は幼稚部最後のたなばた会ということで、より一層思い出に残る会になりました。

## 小学部

### 運動会を振り返って

小学部4年 安齋 颯馬

ぼくが運動会で一番心にのこったしゅ目は、おうえん合戦です。ぼくはふくだん長です。ふくだん長はだん長を手引きをしたり言葉を言います。

おうえん合戦が始まりました。さい初に白組のおうえんがあって赤組の番になりました。



赤い物を三つ言いました。一つ目が太陽で二つ目は炎で三つ目はとうがらしです。そして歌を歌いました。いままで出したことのないほど大きい声を出して歌いました。歌が終わるとさいごにエール交かんしました。これでおうえん合戦が終わりました。

小学部4年 加須屋 完太

ぼくはおうえん合戦の練習の時はせりふも動きもちょっとしか分かりませんでした。けどたくさん練習していったて大声がだせるようになったり、せりふをおぼえてきてうれしかったです。

いよいよ本番です。本番でもまちがえずにできてうれしかったです。

相手に負けずに勝つぞ、と思いながらがんばって大きな声で歌いました。歌ってる

時は集中してあまりみんなの声が聞こえてきませんでした。

来年はだん長になって相手に負けない大きい声で歌いたいです。



#### 小学部4年 齋藤 瑠吾

ぼくは練習から本番までリレーをがんばりました。練習の時は、赤組が勝つ時あれば白組が勝つ時もありました。総練習の時は赤組は白組に負けてしまいました。

そしていよいよ本番の日がやってきました。ぼくは大きな声で「そうまくーん。」とよびました。バトン

を受けると全速力で走りました。近くではみんなが「がんばれー。」と、おうえんしてくれました。ぼくは全速力で走りながら大きな声で「ここちゃーん。」とよびバトンを



わたしました。がんばったけれどまたまた白組に負けてしまいました。ぼくは心の中で、また負けてしまったなあと思いました。

来年の運動会のリレーでは、ぜっ対に勝つぞ、と思いました。

#### 小学部4年 八木 晴叶

ぼくが1番がんばったのは応援合戦です。ぼくは白組の旗を振る人でした。旗は重いし、大きくて長いです。大きなお花みた

いです。振るのはとても大変でした。でも、勝つぞという気持ちで大きく振りま



した。そして、大きな声を出すこともがんばりました。「勝つのは白だー！」とたくさん声を出しました。

来年は多分ぼくの予想では、ぼくは赤組になると思います。赤い色のものはたくさん思いつくので、来年もまた勝てると思います。応援合戦で言う赤い色のものは今はまだ内緒です。

## 中学部

### 「宿泊研修の思い出」

#### 中学部2年

厚川 翔太・川上 心愛・高橋 亘

6月27日から28日に、ネパール砂川で宿泊研修を行いました。ネパール砂川まで、森の中を歩きました。ブンブンという虫の音が聞こえて怖かったです。

ハイキングでは4、50分くらい登りました。途中でクマ避けの鐘があったりラジオが流れたりしていました。頂上に着いた時にはとても疲れていました。頂上には展望台があり、階段が長かったです。そこからまた4、50分くらいで下りました。

その後、僕たちは初めてカレーライスを作りました。使うまきを選んだり、包丁で野菜を切ったりしました。久しぶりに包丁を使ったので少しドキドキしました。みんな

で作ったカレーライスはとてもおいしかったです。

2日目は写真立てを作りました。自分なりの写真立てを作ることができてよかったです。自分の好きな形の松ぼっくりを好きなところにつけることができました。上手に付けられてうれしかったです。また、ひもをリボン結びにするのが大変でした。画鋲に木をくっつけて写真立てに似合うものも作りました。

この宿泊研修で、野菜を切ったりごはんを炊いたりして、ごはんを作る大変さを学びました。いつもごはんを作ってくれるおうちの人に感謝したいです。

## 高等部普通科

### 見学旅行の思い出

普通科2年1組 黒木 杏音

見学旅行で思い出はたくさんあります。1日目の飛行機は激しく揺れてびっくりしましたが、校長先生とおしゃべりをしたり音楽を聴いたりしているうちに関西に着いてしまいました。奈良公園では大雨が降っていてずぶ濡れになりました。鹿には怖くて近くに寄れませんでした。ホテルでは友達とおしゃべりをして楽しかったです。

2日目の清水寺では生八つ橋を食べたり



風鈴を買ったりしました。自主研修では絞り染め体験でハンカチを

ピンクとオレンジできれいに染めることができました。また、和菓子作り体験では職人さんから生菓子作りを教えてもらいました。

3日目のUSJではコナンのシアターを見たり、ミニオンのハチャメチャアイスに乗ったりしました。ジョーズのボートツアーでは、炎が上がったりして怖かったです。4日目の道頓堀は食い倒れ人形やグリコの看板の前でポーズを取って写真を撮りました。

見学旅行のことを振り返ると、「もう少し関西にいたいなあ」と思っていた自分を思い出します。今度は家族とまた関西に行きたいです。



### 見学旅行の思い出

普通科2年1組 伏見 心来

私たち普通科2年生は5月28～31日まで3泊4日の見学旅行に行きました。思い出は、4日間分沢山ありますが、その中で、特に思い出に残っていることを2つ紹介します。

1つ目は、京都での自主研修で、かんざし作りや着物を着たことです。かんざしは、自分で小さい玉を選び、好きなように作ることができました。大変細かい作業で難しかったのですが、かんざしが出来上がったときはとても嬉しかったです。その後、着物屋さんに行って着付けをしてもらいました。手作りのかんざしも髪の毛に付けてもらえました。初めてしっかりした着物とかんざ

しを身につけ貴重な体験ができて良かったです。

2つ目は、USJ です。私は初めて USJ に行きました。昼食はスヌーピーカフェで食べたのですが、スヌーピーカフェのハンバーガーは見た目も可愛くて、味もとても美味しかったです。ジェットコースターにも乗りました。スピードも角度もあって、とても楽しかったです。見学旅行ではたくさんの思い出ができて嬉しかったし、見学旅行に行くことができ良かったです。



## 高等部専攻科

### 校外臨床実習

理療科3年1組 村川 成菜

私たちは6月27日にディノスコールセンターへ行き、ヘルスキーパーの仕事を体験しました。社内で一部屋をお借りし、生徒3名で各6名、計18名の方に施術をさせていただきました。

私は今回の校外臨床実習をとおして、短時間で治療の効果を出す難しさを実感しました。校内臨床実習では、一人の患者さまに対し約70分施術します。一方、校外臨床実習では一人の患者さまに施術できる時間は15分弱でした。この短時間で、症状をどれだけやわらげることができるか、それを考えながら治療するのはとても難しかったです。

す。これまで学んだマッサージやストレッチの方法に加え、自宅のできるケアについてなど、会話内容も重要であると学ぶことができました。

このほかにも、多くのことを得られた有意義な機会となりました。また、短時間のために休憩時間を割いて足を運んでくださった患者さま、楽になったとおっしゃってくださった患者さまがいらっしゃったことを思い返すと理療施術はとてもやりがいのある仕事だと改めて思いました。今回の校外臨床実習で得た経験を生かし、今後の臨床実習、学習に取り組んでいこうと思います。

## 8～12月の主な行事

- 8月26日(月) 2学期始業式(幼小中)  
集会(高)
- 26日(月)～9月27日(金)  
現場実習(普2・3組)
- 26日(月)～9月9日(月)  
お悩み相談週間
- 28日(水) 食農交流学習(岩農:小)
- 9月 3日(金) ピクニック(幼)
- 6日(金) 青少年向けバレエ事業(中2)
- 10日(水)～12日(金)  
前期期末考査(高)
- 11日(水) 文体連(文化)
- 12日(木) 文体連(体育)
- 13日(金) コッセ名作列挙鑑賞(小4)
- 17日(火)～18日(水)  
前期期末考査(中)
- 21日(土) 音楽部演奏会



- 28日(土) 科学ヘジャンプ・イン・北海道  
 30日(月) Kitara ファースト・コンサート (小6)
- 10月 1日(火) 後期始業式 (高等部)  
 4日(金) 第2回参観日  
       全国盲学校弁論大会 (茨城)
- 19日(土) 学校祭1日目  
 20日(日) 学校祭2日目  
 21日(月) 振替休業日  
 22日(火) 振替休業日  
 29日(金) やきいも会 (幼)
- 11月 1日(金) ECC (中)  
 6日(水) ~7日  
       職場体験学習 (中2・3)
- 9日(土) 開校10年記念式典  
 11日(月) 振替休日  
 15日(金) 休業日 (長期休業より)  
 20日(水) 「食に学ぶ」 (幼小中)  
 27日(水) 後期中間考査 (中)  
 27日(水) ~29日(金)  
       後期中間考査 (高1・2)  
       学年末考査 (高3)
- 12月 3日(木) もちつき会 (幼)  
 4日(水) 伏見中交流及び共同学習 (中)  
 12日(木) クリスマス会 (舎)  
 17日(火) クリスマス会 (幼)  
 23日(月) 2学期終業式 (幼小中)  
       集会 (高)



#### 後記にかえて

第3号は、12月発行の予定です。  
 皆様、体調に気を付けてお過ごし下  
 さい。